

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Viernes 5 de Noviembre de 1920

Núm. 3.550

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 V DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

La virtud de siempre

Nuevas direcciones a la Caridad
Ofrece el mundo en cada una de las épocas de su historia un aspecto múltiple y complicado que hace trabajosa la percepción de conjunto, pero que, una vez adquirida más o menos plenamente, asombra el espíritu del observador al descubrir inconfundible la mano de Dios que lo gobierna. Es el mundo un lugar de prueba y de merecimiento. Por esto abundan en él los males, ya del orden natural y físico, ya del orden moral. Son los males físicos prueba dura a que es sometida la voluntad libre. Son los males morales negros sombras de defeción y pecado que prestan el fondo al cuadro admirable de las obras de virtud que, mediante las voluntades sumisas de los hombres santos, va llevando a cabo la Providencia. Es frase de San Agustín que si los actos meritorios son dirigidos por Dios para su gloria, también las maldades son permitidas por Dios positivamente para ejercicio y perfección de los buenos: *ut boni exerceantur*. Por esto es la Historia de la Iglesia Santa de deslumbrantes perlas de virtud que se destacan sobre repugnante fondo de la ceteras, cúmulo atrayente de heroicas obras de santidad circundado de una nébula de pecados. Es la obra de Dios que campea soberana y se yergue con majestad sobre la obra del hombre. Y es de notar que la obra de Dios llevada a cabo por las voluntades buenas, siendo por su origen tan antitética de la obra de maldad que ejecutan las voluntades perversas, es también en su naturaleza y calidad diametralmente contraria. No puede menos de ser así; el contraste con lo malo provoca las obras buenas, y además éstas tienden a destruir las malas y a suplantarlas. Es la eterna lucha del reino de Dios contra el reino de Belial. ¿Quién no sabe que la narración de las miserias y pecados que han afligido a la humanidad es, por antítesis, la historia de la vida de mérito y de tenaz porfía que ha ennoblecido las figuras de los hombres grandes?
La acción de Dios en el mundo se acomoda, para corregirla, a la acción del mal.

En los primeros siglos, cuando se enfierecía la persecución pagana, fueron necesarias víctimas que resistiesen mansamente a los tiranos y con su propia sangre amasasen los cimientos de la Iglesia: la Iglesia fué en aquel tiempo pródiga de santos mártires.
El paganismo impuro se oponía fieramente a la difusión del cristianismo que cercenaba sus placeres y les ponía vallas de contención: fué entonces cuando aparecieron los campos de la Roma pagana y de sus dominios tapizados con profusión de blancas flores de pureza; para que no fuesen ajadas, eran transplantadas en toda su fragancia al jardín eterno de los cielos.
Y vinieron tiempos de opresión feudal sobre los pobres del terruño y de encablamiento de señores, y apareció la figura amable de la pobreza y de la humildad amante en la persona de San Francisco, y se multiplicaron sus discípulos, y fué glorificada la pobreza, y atados los altos y los bajos, como por el cordel franciscano, por los suaves brazos del amor fraterno...
No es nuestro ánimo seguir adelante. Queremos hacer notar con lo que precede, que la vistosa multiplicidad de las obras de virtud que, según decíamos, es la obra de Dios entre los hombres, tiene una raíz única, la caridad, ya referida a Dios directamente, ya a los hombres por amor de Dios. Mereció esta virtud, al ser impuesta por Jesucristo, que fuese llamada por antonomasia el *Mandamiento nuevo*, no porque empezase a existir entonces, sino porque encierra eterna actualidad y eficacia. En el co-

rrer despojado de los tiempos esta virtud no envejece nunca; su semblante arroba siempre, radiante de eterna juventud: la caridad nunca fenese.
Pero una triste consideración amarga el ánimo: las iglesias, verdad es, en las grandes solemnidades, rebosan de luz y de armonías de órgano y de voces, y de profusión de oro y sederías. En las grandes ciudades, la caridad de los fieles atiende a la magnificencia del culto, y ofrenda liberalmente sus riquezas, a la manera que los judíos tendían en el suelo sus vestiduras para la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén.
Mas el corazón atónito ve miserias en los tugurios de los pobres que no remedia nadie edificando casas más higiénicas y baratas; ve la descatalogización y la inmoralidad en la vía pública y en la prensa, y nadie se acuerda de anegarlas en la abundancia del bien y de la propaganda católica; ve organizaciones obreras que usurpan la representación proletaria en sentido socialista, y la casa social católica de los obreros tiene que abrirse paso penosamente a través del hielo y de la indiferencia.
Viendo tantos males que remediar, acuden a nuestra memoria las sabias normas directivas de la caridad según las circunstancias de nuestros tiempos que dió el señor Obispo en el Mayo próximo pasado.
Y nos preguntamos: la caridad, que es *mandamiento nuevo* (porque ante las necesidades que surgen adopta formas nuevas en incesante renovación), ¿se habrá petrificado, falseando su naturaleza, entre los católicos de Mallorca?
Simplicio
Palma, Noviembre de 1920.

(DE NUESTRA COLABORACION)

Una obra excelente para las madres de familia

Es, sin duda, excelente, en todo el rigor de la palabra, la que acaba de publicarse en Barcelona, con el título *Las Hijas bien educadas*. Toda recomendación es poca para ponderar su mérito y encarecer su utilidad y trascendencia suma.

Una docta y experimentada pluma, que honra sobremedida al bello sexo, ha escrito con amoroso empeño; felicitaciones mil se deben a tan meritísima autora, que lo es doña María Acha Ossorio y Gallardo.

Con inquisición prolija y verdadera maestría ha trazado un verdadero y completo cuadro de enseñanza moral, intelectual y material a favor de las hijas de familia para merecer ellas el honoroso calificativo de *bien educadas* y poseyendo tan rico tesoro, cual es el de la buena educación en el triple sentido indicado, conquistan las simpatías y el amor de Dios y de los hombres.

Educación, Instrucción, Economía doméstica, Vestidos, Habitaciones, Higiene práctica, Vida social, Cocina, y por dichoso remate algunas interesantes *Anécdotas e Historias*, tales son las materias que, con certero pulso, desarrolla la autora de tan precioso libro.

En él aprenderán las madres la *ciencia de la maternidad*, que se adquiere—como dice acertadamente la autora—por la educación; ciencia que, como todas tiene sus métodos, sus procedimientos, sus límites, sus principios; que se aprenden con el estudio, no por la intuición y que, como las otras ciencias, es hija de la inducción y de la experiencia.

No se crea que adolezca el libro de ser puramente teórico; al contrario domina en él el lado práctico, y todos los puntos tratados son, por extremo, comprensibles, aun para la mujer de inteligencia menos cultivada.

Nunca se encomiará bastante la empresa de formar la inteligencia y el corazón de la mujer, a la cual, con creciente empeño, tratan de lisonjear y adular, haciendo sólo mérito de sus gracias y donaires y de su belleza física, tantos jóvenes atolondrados y perversos y tantos falsos redentores como pululan en la presente época; por eso con-

Banco de Préstamos y Descuentos

INCA

Domicilio Social: BARCELONA Plaza de Cataluña, n.º 14

SUCURSALES

Badalona, Figueras, Gerona, Granollers, Igualada, Lérida, Manresa, PALMA DE MALLORCA, San Felice de Guixols, Tárrega y Vich

Dirección telegráfica:—DESCUENTOS

Esta Sucursal situada en la Plaza Mayor, n.º 15 y 15. (INCA), se dedica a las siguientes operaciones:
Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas nacionales y extranjeras, giros, cartas de crédito y órdenes de pago telegráficas sobre todos los países, compra, venta y cambio de moneda extranjera, préstamos y créditos con garantía de valores cotizables en Bolsa, concurrencia por cuenta de clientes a toda clase de Empréstitos libres de comisión.
Información sobre valores nacionales y extranjeros.
Custodia de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, como canjes, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etc., etc.
Cobro y compra de toda clase de cupones nacionales y extranjeros.
Cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera, con abono de interés.
Imposiciones a plazo fijo, abonando los siguientes intereses:
A un mes 3 y 1/2 p.º. — A tres meses 4 p.º. — A seis meses 4 1/2 p.º.
En Caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas 3 p.º. anual admitiendo imposiciones desde una peseta y facilitando gratis la correspondiente libreta.
Depósitos de títulos en custodia, cobrando a 0'05 pesetas por título de 500 pesetas, por semestre.
Hora de despacho de 9 a 15 y de 15 a 17.

sidero útil y meritisima esta obra y saludo y felicito con entrañable cariño a la experimentada y discretísima autora y a la benemérita *Sociedad General de Publicaciones* de Barcelona por el feliz acierto y diligente solicitud en publicar esta obra que tanto la honra y enaltece en el ramo editorial a que con perseverante esfuerzo se dedica.
J. I. V.

Semanas Litúrgicas

L' *Osservatore Romano* da cuenta del curso de Semanas Litúrgicas que se ha celebrado en la Abadía de Cava, en Italia, y que ha revestido un gran interés en los círculos eclesiásticos de Roma.
El curso ha tenido lugar en los días del 27 de Septiembre al 17 de Octubre, y ha sido instituido por el nuevo abad de Cava, monseñor Plácido Nicolini, como homenaje al deseo expresado por los obispos de la región de Galerno-Luca.
En este curso han intervenido unos treinta sacerdotes, casi todos jóvenes, animados del más vivo entusiasmo por las lecciones litúrgicas, y dispuestos a promover en el clero el estudio teórico-práctico de la Sagrada Liturgia, considerada como ciencia, como arte y como práctica del ministerio, y, sobre todo,

como fuente primaria de la vida sobrenatural.

Las jornadas litúrgicas, además del horario de cuatro lecciones, consistían en la asistencia a la misa conventual, lectura espiritual, el rezo de maitines y del Santo Rosario en comunidad.

El programa de las materias del curso es el siguiente:

I, Liturgia; II, Derecho canónico; III, Teología pastoral; IV, Rúbricas y sagradas ceremonias; V, Arqueología; VI, Canto litúrgico; y VII, Concierto de órgano.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes por urbana de este Municipio, que por la recaudación de Contribuciones, en el día de hoy ha comenzado la cobranza de las cuotas obligatorias del tercer trimestre de este año económico, correspondientes a esta entidad.

Palma 2 de Noviembre de 1920—P. A. —El Secretario, Jerónimo Castaño.

Se alquila

Un local céntrico a propósito para oficinas.
Informarán Foro Blear, Sintas, 6.

Sección informativa

Los Exploradores en Artá

Un numeroso grupo de Exploradores de esta capital con el personal instructor, acompañados de nuestro Director y Capellán de tropa, Rdos. señores don Antonio Alcover y don Juan Vich, respectivamente, verificamos el domingo pasado una pintoresca excursión a las maravillosas cuevas de Artá.

A las 4 de la madrugada nos reunimos todos los expedicionarios en la Plaza de Cort, y por orden de lista nos colocamos en un potente camión de los señores de Torrella. El experto y animoso «chauffeur» puso en marcha el motor y atravesamos las calles de Colón y Sindicato, siguiendo por la carretera de Manacor. Ya en el caserío de la Soledad, empezó a caer una finísima lluvia, que bien pronto se transformó en copiosos chubascos, pero, a pesar de esto, triunfando en medio de estos obstáculos, pudimos llegar en salvo a San Lorenzo, en donde nos apeamos, siendo recibidos por nuestros camaradas de allí. Oímos la Santa Misa en la Parroquia, que fué celebrada por nuestro Director, y luego fuimos obsequiados con galletas y licor en el local de los Exploradores. Como amainase el tiempo, después de saludar a nuestros queridos camaradas, reanudamos la marcha hacia Artá. El cielo se iba despejando, luciendo el sol a intervalos. Hermosos panoramas se divisaban desde el camión; la naturaleza nos recreaba los ojos y no cesábamos de contemplar las espléndidas perspectivas que ofrecen aquellos sitios. Cerca de las 11 pasábamos por Artá, recogiendo de paso el guía de las cuevas, y volvimos a recrearnos con nuevos y magníficos paisajes. Por doquiera se

veía el terreno inundado, siendo abundantisimas las lluvias caídas en estos días en aquel término.

Por fin llegamos a las gigantescas y afamadas cuevas. Mucho nos entusiasmaron dichas cuevas, por su magnificencia y efectos de luz, llamándonos la atención las altas columnas con sus caprichosos encajes y resonancia. Salimos verdaderamente admirados de la obra realizada por la naturaleza en las entrañas de la tierra. Otra vez nos metimos en el camión, llegando a Artá casi a media tarde. El pueblo nos recibió con muestras de simpatía, agolpándose las gentes para vernos pasar, siendo seguidos por una nube de muchachos. A la entrada del pueblo bajamos para repornar nuestros estómagos un tanto desfallecidos. Al cabo de una hora la banda de cornetas y tambores tocó llamada y nos reunimos rápidamente, y en perfecta formación, desfilamos por las principales calles. Como avanzaba la noche, embarcamos, en el camión, despidiéndonos de aquel simpático pueblo, siendo las 6 y media de la tarde, y a buena velocidad enfilamos la carretera hacia Palma. El retorno fué feliz, bajo un cielo tachonado de estrellas.
N. T., Instructor

Banco Rural Católico

Hemos recibido las siguientes líneas: «Ha celebrado una nueva reunión el Consejo de Gobierno del Banco Rural con asistencia del Presidente señor Marín Lázaro.
Se acordó la creación de la sucursal del Banco Rural en Andalucía, que tendrá su domicilio en Córdoba y para

la cual se activan los preparativos de instalación.

Se principió el estudio relativo a la sucursal del Banco de Galicia.

Se dió cuenta de la llegada a puerto español de la primera partida de sulfato de amoníaco, anunciándose la próxima llegada de otras importantes cantidades del mismo fertilizante.

El Consejo se ocupó de varias operaciones de compra, entre ellas de nitrato de sosa, azufre, sulfato de cobre y otras, para proveer a las Federaciones Agrícolas de España.

El Consejo se dió por enterado, con gran satisfacción, de que la suscripción de acciones se sigue haciendo en todas las regiones de España con gran entusiasmo.

Finalmente, se dió cuenta de la buena marcha y gran utilidad que presta la sucursal del Banco Rural de Barcelona.»

De Petra

Bendición de la primera piedra del nuevo Oratorio de Bonany

El próximo domingo, si el tiempo lo permite, se efectuará, en el Santuario de Nuestra Señora de Bonany, la bendición y colocación de la primera piedra del nuevo Oratorio que, conforme los planos debidamente delineados y autorizados, ha de levantarse en aquellas alturas, en sustitución del ruinoso y en parte desmoronado que hoy existe.

Saldrá de la parroquia iglesia, a las dos de la tarde, la procesión con Cruz alzada, entonando el Clero rezos e himnos adecuados al acto, y una, vez personificados en aquel sagrado recinto, el Rdo. Cura párroco, don Juan Coll, procederá a la mentada bendición, según los ritos prescritos por la Liturgia, pronunciándose seguidamente oportuna plática y regresando otra vez a la parroquia, cantando gozos a la Virgen de los cielos.

La banda popular, dirigida por don Miguel Rubí, se ha ofrecido generosamente para amenizar dichos actos, con sus bien ejecutadas piezas.

Es de esperar que el pueblo todo, sin distinción de clases, ni de partidos, se asocie a esa manifestación de cariño y simpatía por aquella morada santa, en la que todos los petrenses nos ponemos al abrigo de nuestras necesidades temporales y espirituales, y ante cuya imagen veneranda tenemos el deber, todos, de deponer diferencias y de rendir pleito homenaje, porque todos somos sus hijos y Ella es nuestra dulce Madre.

Después de tres siglos que la mano filial y dadivosa de un solo devoto levantó a María el Oratorio que acaba de desaparecer, hostigado por el tiempo que todo lo destruye, Dios ha querido confiar, a los que somos actualmente, la erección de un Oratorio más digno y más arquitectónico para su excelsa Madre, a fin de que leguemos de este modo a la posteridad, irrecusable testimonio de nuestra fe, de nuestro desprendimiento y de nuestra devoción a la Reina de nuestra montaña. Negar nuestra cooperación pecuniaria y personal a tan santa empresa, sería cerrarnos desgraciadamente las puertas de la protección y amparo de la Madre de Dios y de los hombres.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Vapor danés hundido. Nantes.—El vapor americano «Westwood» embistió al buque danés «Fibehuns», hundiéndole. La tripulación se salvó. Huelga de obreros municipales. Brest.—Los obreros municipales de esta ciudad se han declarado en huelga. Piden aumento de jornal. Seguirán bebiendo. Londres.—Telegrafían de Glasgow que en la votación abierta sobre la supresión de las bebidas alcohólicas, han alcanzado mayoría los que se muestran favorables a que se siga bebiendo.

Madrid, 4 (5'50) Madrid, 5 (1'00) Madrid, 5 (1'00) Solución de las huelgas en Portugal. Londres.—Han quedado resueltas las huelgas que existían en esta República.

La viuda de Maestre, Grande de España

Madrid, 4 (16'00) Firma del real decreto. S. M. el Rey firmó ayer un decreto concediendo la Grandeza de España a la señora viuda del exgobernador de Barcelona señor Maestre, vilmente asesinado por los sindicalistas en Valencia, donde residía. La Grandeza irá unida al título de Condesa de Salvatierra que ostenta. La concesión ha producido muy buena impresión.

Los Reyes a Inglaterra

Madrid, 4 (16'00) El Infante don Jaime quedará allí. Mañana, viernes, saldrán, según ya dijimos, para París y Londres SS. MM. los Reyes don Alfonso y doña Victoria Eugenia, acompañados de su hijo el Infante don Jaime. Llegarán el sábado a la capital francesa, donde se detendrán hasta el lunes, día en que reanudarán su viaje hasta Londres. Durante su estancia en París visitarán al Presidente de la República, señor Millerand. Los Soberanos pasarán varios días en la capital inglesa, regresando luego a Madrid. En Londres se quedará, por una temporada, como el año anterior, continuando el tratamiento, el Infante don Jaime.

La Bolsa

De Madrid. Madrid, 5 (1'00) Cotización de ayer. Interior contado. 70'50 Interior fin de mes. 00'00 Amortizable 5 por 100. 95'50 Amortizable 4 por 100. 87'00 Banco de España. 000'00 Compañía Tabacalera. 298'50 Francos. 44'65 Libras. 25'20 Exterior. 85'80 Carpeta interior. 00'00 Marcos. 09'20 Liras. 0'00 Dólares. 7'35 Coronas. 0'00 De Barcelona. Cierre de ayer. Barcelona, 5 (9'00). Información del Banco Hispano-Americano. Interior. 70'00 Amortizable 5 por 100. 95'50 Exterior. 84'00 Francos. 45'10 Libras. 25'17 Dollars. 7'35 Liras. 26'30 Suizos. 113'75 Marcos. 9'25 Coronas (Madrid). 2'50

Consejo en Palacio

Madrid, 4 (16'00) El discurso de Dato.—Los atentados.—La detención de un sindicalista en Zaragoza.—Las subsistencias. Este mediodía se ha celebrado en Palacio Consejo de Ministros. Lo presidió el Rey. El jefe del Gobierno pronunció el acostumbrado discurso resumiendo la situación en España y en el Extranjero. Dijo el señor Dato que el Gobierno está hondamente preocupado por los atentados sociales que continuamente se perpetran en diferentes poblaciones, especialmente Barcelona y Zaragoza, que el sindicalismo ha tomado por base de operaciones. Indicó que el Gobierno está decidido a acumular en dichos puntos, todos los

De Valencia

Madrid, 4 (16'00) ¿Se quiere ir a la huelga general? Valencia.—Los elementos levantiscos intentan una nueva huelga general si no se excarcela a los detenidos gubernativos. Por la misma razón se aleja la solución de la huelga de tipógrafos. Varias noticias. Valencia.—Se ha resuelto el conflicto del pan. Los harineros se han comprometido a adquirir trigo para abastecer todos los hornos durante ocho días. Han sido encarcelados varios individuos huertanos. —Ha sido disuelta la sociedad de transportistas que existía en esta población. Los lecheros. Valencia.—Los lecheros anuncian la huelga. El Gobernador les ha anunciado que, de declarar la huelga, él se incautará de la leche.

Descarrilamiento en Linares

Madrid, 5 (1'00) Un tren-tranvía electoral. Linares.—Ha descarrilado un tren-tranvía conduciendo numerosas personas que iban de propaganda electoral a diferentes pueblos. El accidente ocurrió entre las estaciones de Baeza y La Hiedra. Formaban el convoy tres tranvías. Cómo ocurrió el accidente. Linares.—Al tomar una curva, el coche remolque descarriló a causa de la excesiva velocidad que había tomado el convoy. Los tres coches se estrellaron, quedando completamente destruidos. Los viajeros entre los escombros.—Cuatro muertos. Linares.—Los numerosos viajeros que conducía el convoy quedaron mezclados entre los escombros. Cuatro quedaron muertos. Los muertos son Fernando Prieto, Francisco Garrido, Juan Cortés y otro que todavía no ha podido ser identificado por hallarse el cadáver completamente destruido. 17 heridos.—Tren de socorro. Linares.—Además de los cuatro muertos, han sido extraídos diecisiete heridos graves. En un tren de socorro llegó al lugar de la catástrofe personal y material de la Cruz Roja. Muchas personas se han trasladado en automóvil. Créese que hay más cadáveres.—Cateo drático ileso. Linares.—Se cree que todavía serán extraídos más cadáveres, pues faltan algunos viajeros. El cateo drático señor Sangues, que iba en el tren, resultó ileso.

Harding, Presidente de la República yanki

Madrid, 4 (5'50) New-York.—Ha sido elegido para la Presidencia de los Estados Unidos el senador republicano Mr. Harding. El nuevo Presidente que en la actualidad era Senador, nació en 1865 en el Estado de Ohio, de donde fué Gobernador. En Nueva York, Mr. Harding obtuvo una gran mayoría de votos sobre su contrincante. El candidato derrotado Mr. Cox ha dirigido un telegrama al nuevo Presidente felicitándole por su triunfo.

La cuestión social en varias provincias

Madrid, 4 (16'00) Para solucionar la huelga de Riotinto.—Reunión preliminar. Huelva.—Hoy se celebrará en el Gobierno civil una reunión para fijar el día

en que comenzarán las negociaciones entre los huelguistas de Riotinto y los representantes de la Compañía minera. La huelga general en Salamanca.—Falta de ambiente. Salamanca.—Sigue la huelga general. No obstante, éste carece de ambiente. La mayoría de obreros están alejados del movimiento. Los directores de éste han huido. Madrid, 5 (1'00)

El Congreso postal

Madrid, 5 (1'00) Reunión de comisiones. Ayer se reunieron tres de las comisiones en que está subdividido el Congreso postal. Trataron del Reglamento que ha de regir en la ejecución del Convenio principal y dejaron así ultimado el estudio referente al cobro de efectos comerciales y a los envíos contra reembolso. Próxima excursión a Andalucía. El próximo día 14 los congresistas efectuarán una excursión a Andalucía. Estarán dos días en Sevilla, uno en Granada y otro en Córdoba visitando lo principal de las tres poblaciones. Las sesiones plenarios. Cuando los congresistas regresen de su excursión a Andalucía, se celebrarán las sesiones plenarios del Congreso, en las cuales se dará cuenta de los estudios realizados por las respectivas comisiones.

La situación en Irlanda

Madrid, 4 (5'50) Más atentados contra la policía.—Esta toma represalias. Londres.—En Irlanda, siguen registrando atentados contra la policía. Han sido asesinados un soldado y seis policías, y heridos dos soldados y cuatro policías. Estos tomaron represalias resultando muertos un hombre y una mujer, y heridos seis paisanos.

La Cierva en Alicante

Madrid, 5 (1'00) Llegada. Alicante.—Ha llegado a esta ciudad el señor La Cierva el cual se propone efectuar un viaje de propaganda electoral en toda la provincia. En la estación fué recibido por numerosos amigos políticos y particulares. Conferencia sobre las tarifas. Alicante.—El señor La Cierva ha dado esta tarde una conferencia sobre el asunto de las tarifas ferroviarias exponiendo sus acostumbrados puntos de vista. El acto se celebró en el salón del Círculo de Bellas Artes, el cual se hallaba atestado. Mitines en los pueblos. Alicante.—El señor La Cierva dará mañana, viernes, mitines en Denia y Benisa; el sábado en Gandía, para patrocinarse la candidatura del ciervista señor Loygorri, y el domingo en Orihuela.

La situación en Zaragoza

Madrid, 4 (16'00) Habla el gobernador de Zaragoza.—¿Disolverá los sindicatos? Zaragoza.—El gobernador civil de esta ciudad al recibir a los periodistas, les manifestó que había comunicado extensamente con el Ministro de la Gobernación a quien, dijo, he enterado de la situación de la capital y de la orden de detención de los presidentes de sindicatos. Zaragoza.—he manifestado al Ministro —solicita la correspondiente autorización para disolver los sindicatos, autorización que considerará otorgada si el Ministro no le da instrucciones en un plazo de 24 horas. Madrid, 5 (1'00)

Los concejales suspendidos

Zaragoza.—Los veintisiete concejales suspendidos de sus cargos, se presentaron ayer en el Ayuntamiento, pretendiendo posesionarse de ellos. El Alcalde les leyó la R. O. disponiendo que los expedientes pasen a los tribunales. El presidente de los metalúrgicos. Zaragoza.—Se ha presentado al gobernador el presidente de los metalúrgicos, José García. Este negó las acusaciones que sobre él se han hecho, negando diese la bomba que se encontró a Maximino Félix. Para esclarecer estos hechos, se ha nombrado un juez especial.

Las sociedades obreras suspendidas

Zaragoza.—Han sido suspendidas, en su funcionamiento y derechos, todas las sociedades obreras. Se perseguirán las reuniones clandestinas de campesinos. Zaragoza.—Se ha ordenado a la Benemérita que persiga todas las reuniones clandestinas de campesinos, pues se tiene noticia que se pretende con ellos constituir sindicatos. Refriega entre la Benemérita y tres ladrones.—La guardia civil mata a uno de ellos. Zaragoza.—En la madrugada de ayer la Benemérita de caballería que hace el servicio de ronda por las orillas del Ebro, orprendió, persiguiéndolos luego, a tres individuos que llevaban un artefacto con la mecha encendida.

Política

Madrid, 5 (1'00) Firma regia.—Aumento a los cuerpos de vigilancia, seguridad y guardia civil.—Mazzantini, política. Se ha firmado una real orden disponiendo que tributen por utilidades las gratificaciones que perciban los maestros primarios. También ha firmado el Rey un decreto concediendo un crédito para aumentar los sueldos al personal de los cuerpos de vigilancia, seguridad y guardia civil. Igualmente otras disposiciones nombrando Comisarios del cuerpo de vigilancia a don Alvaro Dejuana y al extorero y exgobernador don Luis Mazzantini. Pasándose al datismo. El exdiputado ciervista señor Marqués de Valderrey se ha pasado al datismo. Se presentará a la reelección por su distrito extremeño. Nombramiento que causa asombro. Ha producido asombro el nombramiento del extorero don Luis Mazzantini para Comisario del cuerpo de vigilancia. Se dice que se le destinará a prestar servicio en Barcelona. Dos Senadores calificaron de absurdo el nombramiento del señor Mazzantini para policía. Reuniones comentadas. Se comentan las frecuentes reuniones que se vienen celebrando en el domicilio del palatino señor Marqués de Viana. A una de estas reuniones ha asistido el señor Alba. Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Los conflictos sociales

Barcelona, 5 (3'30) Secundando la huelga.—Los cines, cerrados.—Próximamente se cerrarán los teatros. Los mecánicos y maquinistas que trabajan en los numerosos cines de esta ciudad también se han declarado en huelga, secundando la de metalúrgicos. Por este motivo no pueden funcionar los cines, habiendo sido cerrados en su totalidad. Hoy secundarán el paro los mecánicos de teatros. Es muy probable que éstos, al igual que los cines, interrumpan sus funciones. La situación se agrava. Como se ve, la situación se agrava de cada día, aumentando la agitación entre los obreros, en los cuales se ve claramente el deseo de plantear la huelga general de todos los oficios. 40.000 obreros parados. A consecuencia de la huelga de metalúrgicos, el número de obreros que se hallan en paro, forzoso o voluntario, pasa de cuarenta mil. Atentado contra dos obreros no sindicados.—Cinco detenciones. Anteayer fueron agredidos, recibiendo graves heridas, dos obreros que no estaban afiliados al Sindicato único. Como presuntos autores de la agresión, la policía ha detenido a cinco conocidos sindicalistas.

El servicio con las barriadas

Los camiones que, convertidos en ómnibus, cubren el servicio con las barriadas de Sans, San Andrés del Palomar, San Gervasio y la Bonanova van continuamente atestados. Otro atentado.—Dos mecánicos heridos. Al anochecer, un grupo de sindicalistas hizo repetidos disparos contra dos mecánicos. Uno recibió tres heridas, todas ellas gravísimas, y el otro un balazo en una pierna. Consumado el crimen, los agresores se dieron a la fuga.

Otras noticias

Agitación entre los empleados municipales. Entre los empleados del Ayuntamiento, se nota gran agitación, temiéndose que adopten actitudes violentas. El motivo de la marejada es que el Presidente de la Comisión de Hacienda se resiste a que el Ayuntamiento conceda a los empleados el aumento de sueldo y otras mejoras que tienen solicitadas. Adquisición de acciones por el Ayuntamiento. El Ayuntamiento, en la última sesión, ha acordado adquirir quince mil acciones ordinarias y mil quinientas diferidas de la «Sociedad general de aguas». Se pagarán, al contado, siete millones quinientas mil pesetas. Palou Garí

Alcaldía de Palma

Debiéndose adquirir por este Excmo. Ayuntamiento ochenta acacias, treinta plateros, quince algaros y diez álamos blancos, para el arbolado público de esta capital; se anuncia a fin de que los horticultores puedan presentar ofertas en el Negociado de Obras, hasta el día 15 del actual, en las que determinen, los precios y condiciones de grueso y altura de los pies, que se ofrezcan. Palma 4 de Noviembre de 1920.—El Alcalde, Francisco Barceló Caimari.

Para Marsella

saldrá de Palma el 15 de Noviembre el pailebot con motor. 'ROBERTO,' Admite carga. Para informes a su consignatario GABRIEL MULET Marina, 62.

TINTAS PELIKAN

IMPRESA «LA ESPERANZA»

STOMACAL

Con el Elixir Sain de Carter se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 50 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vómito estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, acurastonia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restituyen los médicos. Se vende en las principales farmacias. Se manda y Serrano, 36, MADRID. Se resiste la vida a quien lo pida.

GRANDES ALMACÉNES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

Teléfono 127

Sorprendente colección de artículos de

Pañería

propios para la esmerada sección de

Sastrería

Visiten los aparadores, Exposición permanente

Esta Casa no tiene Sucursales

ARTICULOS DE GOMA

SURTIDO COMPLETO

Planchas de Goma, Válvulas, Amiantos, Empaquetaduras, Artículos para Maquinaria de Sufrato, Tubos y Mangueras para trasiego de Vinos, Peras, Jeringas, Irrigadores, Tetinas y Biberones, Tacones y Suelas de Goma, Hilos y Anillos de Goma, Asientos para enfermos, Bolsas para hielo, Guantes, Ventosas, Pezoneras, Pulverizadores, Canulas, etc., etc.

Según modelo, dibujo o explicación, la casa fabrica toda clase de Artículos de Goma, Amianto y Elastita.

Reparación de Neumáticos y Cámaras
Casa Codina, Unión, 8, Palma-Teléfono 217

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el día 4 de Octubre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el día 26 de Bilbao, y Santander, el 27 de Gijón, el 28 de Coruña y el 30 de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
El vapor "Alfonso XIII" saldrá el 25 de Octubre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el día 16 de Octubre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor "Antonio López" saldrá día 20 de Octubre de Barcelona, el 21 de Valencia, el 23 de Málaga y el 25 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor "Alicante" saldrá el 23 de Agosto de Cádiz y el 27 de Barcelona, para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO
El vapor "Alicante" saldrá el 6 de Julio de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Viaje extraordinario

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el 6 de Bilbao y el 7 de Santander, el 8 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Babana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Servicio comercial

El vapor "Alfonso XIII" saldrá el 2 de Agosto de Barcelona, el 23 de Valencia, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz para New York admitiendo carga y pasaje de primera segunda y tercera clase.

Para más informes y despacho; señores JAIME M. GRANADA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura 4 Palma

Automovilistas

En breve, inauguraremos nuestra sección de

Reparación de Neumáticos y Camaras

Nuestra larga práctica, es una garantía de seguridad. Aconsejamos siempre, lo más conveniente para los intereses de nuestros clientes.

Riera y Guerrero

Riera 22 y 28

Teléfono 167

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

El vapor

Cádiz

saldrá de Barcelona a últimos de Noviembre para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

El vapor

Conde Wifredo

saldrá de Palma sobre el 16 de Noviembre para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con sencillas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta Isla: **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.—PALMA

Lo lleva V. escrito en la lengua:

¡ESTRENIDA!



Si tiene V. la tez pálida, terrosa o biliosa. Si padece V. de jaquicas, marcos, ahogos, zumbidos, pesadillas, bochornos, acedias, falta de apetito. Si está usted triste y cansado, el médico le mirará a V. inmediatamente la lengua, y, si está sucia, podrá afirmar que está V. estrenida. Le aconsejará en seguida que se cure con los

Polvos de Cassia

RICHELET

Inactivo ideal, purgante suave, agradable al paladar, sin cólicos, que convienen a todos los temperamentos, sin molestia alguna en las ocupaciones.

De venta en todas las buenas farmacias.

— Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort Bayonne (Francia).

Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía San Jaime calle 2, (callejón).

FOOT-BALL

Gran surtido en Cueros ingleses y Belgas—Pelotas desde 7 pesetas.—Gomes desde 2 pesetas.

Casa Codina

Unión 8, Palma

¡Señoras!

Elegantísimos modelos, Sombreros últimas creaciones de PARIS. Conquistador, núm. 39, ent.º